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Дело № 1-13-28-506/2024
УИД 26 MS 0096-01-2024-001781-84
П Р И Г О В О Р

Именем Российской Федерации

16 июля 2024 года                                                                                        город Ставрополь
Мировой судья судебного участка № 2 Октябрьского района города Ставрополя  
Морозов И.В., при секретаре судебного заседания Романовой К.А.,

с участием: 

государственного обвинителя – помощника прокурора Октябрьского района г. Ставрополя Гончарова В.В.,

защитника-адвоката Телятникова А.А., рассмотрев в открытом судебном заседании уголовное дело по обвинению: 

Омарова Тимура МагомедовичаХ
в совершении преступления, предусмотренного ч. 1 ст. 171.2 Уголовного кодекса Российской Федерации,

установил:
Омаров Т.М. совершил организацию и проведение азартных игр с использованием игрового оборудования вне игровой зоны, с использованием информационно-телекоммуникационных сетей, в том числе сети «Интернет».
Омаров Т.М., совершил умышленное преступление в сфере экономической деятельности, при следующих обстоятельствах.

Согласно ст. 4 Федерального закона от 29.12.2006 № 244-ФЗ (в ред. 02.07.2021) «О государственном регулировании деятельности по организации и проведению азартных игр и о внесении изменений в некоторые законодательные акты Российской Федерации» (далее по тексту Федеральный закон № 244-ФЗ от 29.12.2006 (в ред. 02.07.2021), азартной игрой является основанное на риске соглашение о выигрыше, заключенное двумя или несколькими участниками такого соглашения между собой либо с организатором азартной игры по правилам, установленным организатором азартной игры.

В соответствии со ст. ст. 5, 9, 16 Федерального закона № 244-ФЗ от 29.12.2006 (в ред. 02.07.2021) деятельность по организации и проведению азартных игр с 01.07.2009 может осуществляться исключительно организаторами азартных игр, исключительно в игорных заведениях, расположенных в пределах игорных зон, на территории Республики Крым, Алтайского, Приморского, Краснодарского краев и в Калининградской области, а деятельность по проведению азартных игр с использованием информационно-телекоммуникационных сетей, в том числе сети «Интернет», запрещена.

Федеральным законом № 244-ФЗ от 29.12.2006 (в ред. 02.07.2021), а также Постановлением Правительства РФ № 376 от 18.06.2007 «Об утверждении положения о создании и ликвидации игорных зон», на территории Ставропольского края игорная зона не создана.

В августе 2022 года, более точные дата и время, предварительным следствием не установлены, у Омарова Т.М., находящегося на территории Ставропольского края, более точное место предварительным следствием не установлено, осознающего, что организация и проведение азартных игр вне игровых зон, установленных Федеральным законом № 244-ФЗ от 29.12.2006 (в ред. 02.07.2021), является незаконной, преследуя цель незаконного личного обогащения, из корыстных побуждений, возник преступный умысел на организацию и проведение азартных игр на территории г. Ставрополя, с использованием игрового оборудования, вне игорной зоны.
Реализуя свой преступный умысел, Омаров Т.М., 01.11.2022, в дневное время, более точное время предварительным следствием не установлено, через неосведомленную о его преступных намерениях Х А.Ю., на основании договора аренды № 25 от 01.11.2022, арендовал у неосведомленного о преступных намерениях Х А.А., нежилые помещения 1, 3, 10, 11, 12 цокольного этажа, расположенные в административном здании, по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, Х, для непосредственной организации и проведения азартных игр, то есть осуществления незаконной игорной деятельности, с использованием информационно-телекоммуникационной сетей, в том числе сети «Интернет», вне игорной зоны.

В продолжение своего преступного умысла, Омаров Т.М., после 01.11.2022, более точная дата предварительным следствием не установлена, в неустановленные предварительным следствием время и месте, при неустановленных предварительным следствием обстоятельствах, приобрел, завез и установил в арендуемом нежилом помещении, расположенном в административном здании, по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, Х не менее 4 компьютеров (мониторы, системные блоки, накопители на жестких магнитных дисках), а также 1 ноутбук, обеспечил подключение компьютеров к информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» через «Wifi» роутеры и осуществил установку программного обеспечения «Х» и «Х» на вышеуказанные накопители на жестких магнитных дисках, тем самым совершил действия, направленные непосредственного на организацию азартных игр.

Далее, в период с 01.11.2022 по 19.04.2023, более точная дата и время предварительным следствием не установлены, Омаров Т.М., в арендуемом нежилом помещении, расположенном в административном здании по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, Х действуя умышленно, осознавая общественную опасность и противоправный характер своих действий, предвидя неизбежность наступления общественно опасных последствий, и желая их наступления, из корыстных побуждений, в виде личного незаконного обогащения, достоверно зная, что деятельность по организации и проведению азартных игр с использованием информационно­ телекоммуникационной сетей, в том числе сети «Интернет», вне игорной зоны запрещена законом, является преступлением, за которое Уголовным кодексом РФ предусмотрено наказание, осуществлял незаконную организацию и проведение азартных игр с использованием информационно­ телекоммуникационных сетей, в том числе сети «Интернет, вне игорной зоны, при этом осуществляя функции охранника по пропускному контролю согласно разработанной схеме конспирации и безопасности, по которой допуск клиентов в игорное заведение осуществлялся посредством телефонного звонка, а также осуществляя функции оператора по взиманию с игроков денежных средств и выставления соответствующих кредитов на игровом аппарате, подсчет выручки, ведение записей о полученных доходах и расходах, разъяснение игрокам при необходимости принципа игры на игровых аппаратах, в случае выигрыша клиентом денежных средств выдавал денежную сумму равную выигрышу, а также по требованию клиента выдавал остаток денежных средств на его счете в случае прекращения азартной игры.

Принцип азартной игры организованной и проводимой Омаровым Т.М. в игорном заведении заключался в том, что посетитель — игрок, имеющий доступ в вышеуказанное помещение, с целью участия в азартных играх заключал основанное на риске устное соглашение с Омаровым Т.М., осуществлявшим функции оператора игорного зала, о своем участии в азартных играх, передавая ему наличные денежные средства, получал доступ к азартным играм на установленных компьютерах, через сеть «Интернет».

Далее посетитель — игрок выбирал для игр один из компьютеров игорного зала, после чего Омаровым Т.М., выполняющим функции оператора игорного зала, с использованием компьютерного оборудования осуществлялось управление процессом функционирования игрового оборудования на компьютерах в игровом зале, с которых используя полученный доступ и программную оболочку азартных игр, посетитель осуществлял доступ через информационно-телекоммуникационную сеть «Интернет» к различным азартным играм, установленным на игровом оборудовании. При этом сумма внесенных игроком денежных средств преобразовывалась программой в условные денежные средства — кредиты, из расчета 1 рубль равен 1 виртуальному кредиту. После этого он выбирал одну из игр, ярлыки которых были представлены на экране монитора, и начинал играть. В зависимости от произвольно выпавшей комбинации символов игрок мог выиграть или проиграть в азартной игре. При наличии выигрышной комбинации на игровом оборудовании происходило увеличение имеющихся в распоряжении игрока кредитов, а в случае проигрыша их уменьшение. Кроме этого, игрок по своему усмотрению мог увеличить сумму кредита путем дополнительного внесения желаемой суммы денег Омарову Т.М., выполняющему функции оператора игорного зала, после чего последний добавлял оплаченные кредиты с помощью той же компьютерной программы, имеющейся на ноутбуке оператора — Омарова Т.М., соединенного со всем игровым оборудованием игорного зала в единую телекоммуникационную сеть. Ограничения по сумме денежных средств, вносимых игроком для участия в азартной игре, не было.

В результате выигрыша игрока в азартной игре, Омаров Т.М., выполняющий функции оператора игорного зала, на месте выплачивал ему в наличной форме денежные средства, с учетом внесенных игроком денежных средств, в сумме, эквивалентной количеству выигранных кредитов, из расчета сумма за 1 кредит равна денежной единице Российской Федерации (1 рублю). В случае проигрыша игрок мог прервать игру или дополнительно поставить денежные средства в неограниченном количестве и продолжить игру. Доходом, извлеченным от указанной преступной деятельности, являлись денежные средства, полученные в результате проведения в данном зале незаконных азартных игр, и которыми Омаров Т.М., действуя с прямым умыслом, распоряжался по собственному усмотрению. 19.04.2024, преступная деятельность Омарова Т.М. направленная на незаконную организацию и проведение азартных игр с использованием информационно-телекоммуникационной сетей, в том числе сети «Интернет», вне игорной зоны, в нежилом помещении по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, Х пресечена сотрудниками ОП № 2 УМВД России по г. Ставрополю, игровое оборудование изъято. (т. 2 л.д. 131-136).
В судебном заседании подсудимый Омаров Т.М. вину в предъявленном обвинении признал в полном объеме, в содеянном раскаялся, подтвердил показания данные им ранее в ходе предварительного следствия в качестве подозреваемого от 02.05.2024, от дачи показаний в соответствии со ст. 51 Конституции РФ отказался. Не возражал против оглашения его показаний данных им в ходе предварительного следствия в качестве подозреваемого от 02.05.2024. Из показаний Омарова Т.М., оглашенных в порядке ст. 276 УПК РФ следует, что примерно в августе 2022 года ввиду тяжелого материального положения он принял решение самостоятельно организовать игровой клуб, ранее он имел некоторый опыт работы в данной отрасли, подробности пояснять отказывается, воспользовавшись ст. 51 Конституции РФ, у него имелась кое- какая мебель, оборудование, принцип работы ему был понятен, поэтому он полагал, что сможет все организовать и контролировать самостоятельно, без привлечения кого-либо. Он начал заниматься поисками подходящего помещения, однако столкнулся с проблемой того, что лицам кавказской национальности никакие помещения не сдаются, в связи с этим, примерно в сентябре 2022 года он обратился к ранее знакомой Мясоедовой А.Ю. с просьбой выступить в роли арендатора помещения, которое ему подходило и находилось по адресу: г. Ставрополь, Х. Он ей сообщил, что данное помещение ему необходимо в качестве склада для его личных вещей, об истинных мотивах, ей ничего известно не было. После аренды помещения, Мясоедова А.Ю. в указанном помещении не появлялась и никакого участия в деятельности игрового клуба не принимала.

Примерно с конца осени 2022 года, более точного времени не помнит, он фактически «открыл» указанный клуб, занимался всем самостоятельно, с игроками связывался по телефону, какое количество играющих и их активность он сейчас пояснять затрудняется, были достаточно длительные временные промежутки, когда никакая деятельность не осуществлялась, в виду его занятости и малой активности клиентов. Он осуществлял поиск и приглашение игроков для участия в незаконной игорной деятельности, осуществлял проведение азартных игр, осуществлял ведение кассы денежных средств, то есть взимал с игроков денежные средства и выставлял соответствующие кредиты на игровых компьютерах, осуществлял подсчет выручки, ведение записей о полученных доходах и расходах, разъяснял игрокам при необходимости принципы игры на игровых компьютерах, также выполнял функции охранника игорного заведения, которые заключались в осуществлении пропускного режима на территорию игорного заведения согласно схеме конспирации и безопасности, по которой допуск игроков осуществлялся посредством звонка по мобильному телефону, после которого осуществлялся вход во внутрь игорного заведения для ранее известных игроков, ранее посещавших данный игорный клуб.

Он осуществлял общее руководство деятельности игорного заведения по проведению азартных игр, расположенного по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, Х1. 
19.04.2023 в указанный клуб приехали сотрудники полиции, провели осмотр места происшествия, в ходе которого изъяли оборудование, на этом деятельность игорного клуба была завершена.

В течении вышеуказанного периода времени он никого к работе заведения не привлекал, самостоятельно осуществляя функции охранника и оператора (т. 2 л.д. 124-129)
Из показаний подозреваемого Омарова Т.М. от 30.11.2024, оглашенных в порядке ст. 276 УПК РФ следует, примерно 17.04.2023 ему позвонила Мясоедова А. и попросила помощи.

Помощь заключалось в том, что ему необходимо будет приехать по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, Х и убраться в помещении, а именно вывезти оттуда столы, компьютеры и мусор. На данную просьбу он ответил согласием.

19.04.2023 примерно в 20 часов 00 минут он по просьбе Мясоедовой Анастасии приехал по адресу: Ставропольский край, г. Х и зашел в магазин «МКС» (об этом ему сказала Мясоедова А. так как там находились ключи от подвального помещения), там взял ключи их ему дала какая то женщина. После чего направился в подвальное помещение, которое находится сзади здания.

После чего он открыл дверь и спустился в подвальное помещение, хочет пояснить что в помещении было темно, он начал разбираться как включить свет. После чего он нашел щиток с рубильниками и включил свет. Когда он включил свет он увидел мусор, поломанные столы, разбросанные мониторы, клавиатуры и мышки, также хочет пояснить, что вдоль стены стояли компьютерные столы. Среди разбросанных мониторов, системных блоков и так далее, находился ноутбук (марки которого он не помнит). Который он поставил на серый стол. После чего он попытался его включить, но он не включался так как на нем не было зарядки, он начал искать зарядку и нашел её в мусоре. После чего он подсоединил её к сети и к компьютеру, и он начал включаться. После того как он увидел, что он рабочий он отсоединил его от зарядки и убрал его в сторону с целью забрать его себе. После чего он подошел к столам с целью оценить их для дальнейшей продажи их на сайте «Авито». В этот момент ему позвонил его знакомый Алексей и спросил у него, где он находится, он сказал ему что находится на пересечении пер. Макарова и ул. Буйнакского в магазине «МКС», на что Алексей сказал, что сейчас подъедет. Примерно через 5 минут подъехал Алексей, который сообщил ему о том, что он подъехал, на что он вышел из подвального помещения и встретил его на парковке, и они с ним спустились обратно в подвальное помещение. После чего он попросил его помочь ему с вывозом отсюда мусора, на моё предложение Алексей ответил отказом, пояснив тем, что он не хочет этим заниматься. После этого они с ним начали разговаривать об игре «Pubg». Алексей ему начал показывать свои награды в данной игре. В один момент Алексею на телефон позвонил какой-то человек, разговора он не слышал. После того как Алексей закончил разговор он ему сказал, что ему необходимо выйти на улицу и припарковать автомобиль. На что они с Алексеем вместе поднялись на улицу, после того как они открыли дверь подвала, двое сотрудников полиции резко потянули дверь в сторону открытия и толкнули их в низ по лестнице, чтобы они не убежали. После чего сотрудники полиции показали свои служебные удостоверения ФИО сотрудников он не помнит, они зашли во внутрь помещения где сотрудники полиции начали задавать ему вопросы по поводу помещения, спрашивали что он здесь делает, один из сотрудников полиции спросил у него, рабочие ли компьютеры, на что он ему пояснил, что не знает, также он у него спросил почему они находятся в разобранном состоянии, на что он пояснил, что ему не известно почему они находятся в разобранном состоянии. Также он пояснил, ему что его просто попросили выкинуть данные компьютеры и столы.

Примерно через 15-20 минут в помещение начали заходить другие сотрудники полиции, которые начали подключать компьютеры, включать их, заходить в какие-то приложения. Он возмутился действиями сотрудников полиции, начал говорить им зачем они собирают компьютеры, на что они ему сказали, чтобы он не лез не в свое дело. После чего он позвонил знакомому адвокату (ФИО его он не знает, также номер телефона его он удалил) и рассказал ему о данной ситуации, на что адвокат сказал, что сейчас подъедет, примерно через 15 минут приехал адвокат, которого сотрудники полиции не пустили для производства следственного действия, пояснив ему о том, что если адвокат хочет, то пусть едет в отдел.

Также после того, как сотрудники полиции собрали все разобранные компьютеры и подключили их в сеть, они начали проводить осмотр места происшествия, в ходе которого проходило изъятие всех компьютеров. Также хочет пояснить, что сотрудниками полиции в столе была обнаружена купюра номиналом 5 000 рублей, которая была изъята сотрудниками полиции, но хочет пояснить, что данной купюры в столе серого стола не было, так как перед их приходом он просмотрел все столы и они были без денег.

На вопрос следователя: в каких отношениях Вы состоите с Алексеем, ответил в дружеских.

На вопрос следователя: при каких обстоятельствах Вы познакомились с Мясоедовой А., ответил с Мясоедовой А. он познакомился в 2021 году в компании их общих знакомых.

На вопрос следователя: Вам знаком Плотников Ф.В., ответил нет, данного человека он не знает.

На вопрос следователя: являлись ли Вы или являетесь ли Вы сотрудником игрового клуба, расположенного по адресу: г. Ставрополь, Х, ответил, что он не являлся и не является сотрудником игрового клуба, расположенного по адресу: г. Ставрополь, Х
На вопрос следователя: часто ли Вы были в игровом клубе, расположенном по адресу: г. Ставрополь, Х, ответил один раз.

На вопрос следователя: ранее в своем объяснении от 11.05.2023 вы пояснили, что неоднократно приходили в игровой клуб, расположенный по адресу: г. Ставрополь, перХ чинить мебель, так как ранее работали на мебельной фабрике. Что Вы можете пояснить по данному поводу, ответил так как он ошибся в прошлый раз.

На вопрос следователя: передавал ли Вам Алексей Х денежные средства в сумме 25 000 рублей, ответил нет, Алексей ему денежные средства не передавал. (т. 1 л.д. 240-246)
Из показаний подозреваемого Омарова Т.М. от 24.04.2024, оглашенных в порядке ст. 276 УПК РФ следует, Омаров Т.М. от дачи показаний отказался, пожелал воспользоваться положениями ст. 51 Конституции РФ. (т. 2 л.д. 106-111)

Помимо полного признания Омаровым Т.М. своей вины, его вина, также подтверждается исследованными в судебном заседании доказательствами, а именно:
- показаниями данными на предварительном следствии в качестве обвиняемого Омарова Т.М. от 06.05.2024 о том, что он поддерживает ранее данные им показания в качестве подозреваемого по настоящему уголовному делу. Он действительно признает вину в совершении преступлений, предусмотренных ч. 1 ст. 171.2 УК РФ. Более добавить, по существу, ему нечего.
В содеянном он раскаивается, вину признает (т. 2 л.д. 138-140).

- показаниями свидетеля Ярашова Ш.Ш.У., оглашенными в судебном заседании по ходатайству государственного обвинителя в порядке ст. 281 УПК РФ, согласно которым установлено, что 19.04.2023 примерно в 22 часа 30 минут он шел с пр. Юности в сторону пер. Макарова по своим делам, куда именно он не помнит, так как прошло много времени. Подходя к дому Х, рядом с магазином МКС, его окликнул кто-то, он обернулся и увидел сотрудника полиции, который находился в форменном обмундировании сотрудника полиции, который представился ему сотрудником полиции, анкетных данных он не запомнил, который предложил ему поучаствовать в качестве представителя общественности при проведении сотрудниками полиции осмотра. Он согласился, после чего сотрудник полиции предложил ему проследовать в подвальное помещение, расположенное в Х, где как ему объяснили сотрудниками полиции была выявлена незаконная игорная деятельность.

После того, как они спустились в данное подвальное помещение, туда же привели еще одно гражданское лицо, которое как ему стало известно позже, также было приглашено для участия в проведении осмотра в качестве представителя общественности. Хочет добавить, что, когда они туда спустились, визуально осмотревшись, он увидел примерно 4 компьютера, стоявшие за столами, ноутбук. Более ничего подозрительного он не увидел.

Перед началом осмотра им сотрудник полиции, который проводил осмотр, Щетинкина, инициалы он не запомнил, разъяснил сущность и ход проведения этого мероприятия, а также разъяснил им права и обязанности.

После этого они в протоколе, который составлялся по ходу осмотра, поставили свои подписи. После чего в ходе проведения осмотра всего помещения, были изъяты 4 системных блока, 4 монитора, разные провода, ноутбук, денежные средства и что-то еще, но точно не помнит, так как это было что-то незначимое. После чего они были упакованы в пакеты, концы которых были связаны белой нитью, концы которой оклеены отрезком белой бумаги, где стояла печать «Для пакетов» и там же он совместно с другими представителем общественности, его данные он не запомнил, поставили свои подписи, и один из сотрудников полиции их унес, куда ему неизвестно.

В момент производства данного следственного действия он находился в данном помещении и никуда не выходил. Он увидел, что там находятся компьютерные столы, на которых находятся компьютеры, а именно мониторы, системные блоки, проводные мышки и всякие другие провода, подключенные к блокам питания. Все компьютеры были подключены в розетки. За некоторыми столами стояли недопитые напитки в бутылках, лежали обертки. То есть, каких-либо следов ремонта мебели явно не было.

Было заметно, что данные компьютеры используются. Также инструментов, а именно: отверток, шуруповертов, лобзиков и иных предметов он не видел.

Также хочет добавить, что по окончании осмотра, он внимательно с ним ознакомился, и поставил свои подписи в протоколе (т. 1 л.д. 222-225)

- показаниями свидетеля Лукьяновой Е.В., оглашенными в судебном заседании по ходатайству государственного обвинителя в порядке ст. 281 УПК РФ, согласно которым установлено, что он проживает по адресу: г. Ставрополь, проспект Юности, д. 8, кв. 9 совместно со своей девушкой. Так 19.04.2023, примерно в 22 часа 30 минут он шел с пр. Юности в Х домой. Подходя к дому 14Х, рядом с магазином МКС, его окликнул кто-то, он обернулся и увидел сотрудника полиции, который находился в форменном обмундировании сотрудника полиции, который представился ему сотрудником полиции, анкетных данных он не запомнил, и предложил ему поучаствовать в качестве понятого при проведении сотрудниками полиции осмотра. Он согласился, после чего сотрудник полиции предложил ему проследовать в подвальное помещение, расположенное в доме 14/1 по переулок Макарова, где как ему объяснили сотрудники полиции была выявлена незаконная игорная деятельность. После того, как они спустились в данное подвальное помещение, туда же привели еще одно гражданское лицо, которое как ему стало известно позже, также было приглашено для участия в проведении осмотра в качестве представителя общественности. Хочет добавить, что, когда они туда спустились, визуально осмотревшись, он увидел примерно 4 компьютера, стоявшие за столами, ноутбук. Более ничего подозрительного он не увидел.

Перед началом осмотра им сотрудник полиции, который проводил осмотр, Щетинкиной, инициалы он не запомнил, разъяснила сущность и ход проведения этого мероприятия, а также разъяснил им права и обязанности.

После этого они в протоколе, который составлялся по ходу осмотра, поставили свои подписи. После чего в ходе проведения осмотра всего помещения, были изъяты 4 системных блока, 4 монитора, разные провода, ноутбук, денежные средства и что -то еще, но точно не помнит, так как это было что-то незначимое. После чего они были упакованы в пакеты, концы которых были связаны белой нитью, концы которой оклеены отрезком белой бумаги, где стояла печать «Для пакетов» и там же он совместно с другими представителем общественности, его данные он не запомнил, поставили свои подписи, и один из сотрудников полиции их унес, куда ему неизвестно.

В момент производства данного следственного действия он находился в данном помещении и никуда не выходил. Он увидел, что там находятся компьютерные столы, на которых находятся компьютеры, а именно мониторы, системные блоки, проводные мышки и всякие другие провода, подключенные к блокам питания. Все компьютеры были подключены в розетки. За некоторыми столами стояли недопитые напитки в бутылках, лежали обертки. То есть, каких-либо следов ремонта мебели явно не было.

Было заметно, что данные компьютеры используются. Также инструментов, а именно: отверток, шуруповертов, лобзиков и иных он не видел.

Также хочет добавить, что по окончании осмотра, он внимательно с ним ознакомился, и поставил свои подписи в протоколе. (т. 1 л.д. 226-229)

- показаниями свидетеля Федоткиной В.Н., оглашенными в судебном заседании по ходатайству государственного обвинителя в порядке ст. 281 УПК РФ, согласно которым установлено, что она зарегистрирована как ИП «Федоткина Валентина Николаевна», ведет предпринимательскую деятельность по адресу; г. Ставрополь, переулок Х данное здание на праве собственности принадлежит ее супругу Федоткину Х, у которого данное помещение она снимает в аренду.

В здании с задней стороны расположено подвальное помещение, состоящие из двух комнат, которое ее супруг Федоткин А.А. 01.11.2022 сдал в аренду Х Анастасии Юрьевны, Х» от 01.11.2022 года, согласно которого Мясоедова А.Ю. ежемесячно оплачивала за аренду помещения 5000 рублей. Ни она, ни Федоткин А.А. в данное помещение со дня сдачи в аренду, не спускались, что там происходило им неизвестно.

Так 19.04.2023 года ей стало известно от сотрудников полиции, что в подвальном помещении выявлен факт незаконной игровой деятельности. (т. 1 л.д. 236-238)

- показаниями свидетеля Мясоедовой А.Ю., оглашенными в судебном заседании по ходатайству государственного обвинителя в порядке ст. 281 УПК РФ, согласно которым установлено, что с августа 2022 по сентябрь 2022 она работала оператором в игорном клубе, расположенном по Х Владельцем данного заведения являлся Плотников Ф.В. Также игорные клубы принадлежащие Плотникову Ф.В. находились по адресам: г. Ставрополь, Х осуществляла трудовую деятельность только по адресу: г. Ставрополь, Х В другой точке она была только по поручениям Плотникова Ф.В., например они могли завести новые мониторы или докупать иные вещи для функционирования клуба. В ее обязанности как оператора игорного заведения входило незаконное проведение азартных игр: то есть взимание с игроков денежных средств и выставления соответствующих кредитов на игровом аппарате, подсчет выручки, ведение записей о полученных доходах и расходах, по окончанию суточной смены, а также разъяснение игрокам при необходимости принципа игры на игровых аппаратах.

Хочет пояснить, что в сентябре 2022 года клуб, в котором она работала был закрыт в связи с тем, что сотрудниками полиции был проведен обыск, а также в следственном отделе по Промышленному району города Ставрополя было возбужденно уголовное дело, в настоящее время дело находится в суде на рассмотрении. По данному уголовному делу она имеет статус подсудимая.

Также уголовные дела были возбуждены в отношении Омарова Т.М. и Плотникова Ф.В. С сентября 2022 года трудовую деятельность в игорном клубе она больше не осуществляла.

Омарова Т.М., она знает примерно с 2021 года, не помнит при каких обстоятельствах они познакомились. Омаров Т.М. также осуществлял трудовую деятельность в игорном клубе, работал он сперва в должности охранника в клубе по адресу: г. Ставрополь, Х а после перешел в клуб по адресу: г. Ставрополь, Х где работал, самостоятельно выполняя обязанности охранника и оператора.

Насколько ей известно, в апреле 2023 года игорный клуб, расположенный по адресу: г. Ставрополь, Х также закрыт сотрудниками правоохранительных органов. С этого момента Омаров Т.М. стал убеждать ее в том, что она тоже каким-то образом замешена в этом деле, а именно говорил ей, что в отношении ее также будет возбуждено уголовное дело. Она говорила ему, что с сентября 2022 года она не работает больше в игорных клубах и она не имеет никакого отношения к клубу, расположенному по адресу: г. Ставрополь, Х
После чего Омаров Т.М. придумал легенду, о том, что она якобы сняла помещение, расположенное по адресу: г. Ставрополь, Х и попросила его помочь ей вынести мусор с данного помещения (мониторы, клавиатуры, мышки, системные блоки и столы). Далее якобы Омаров Т.М. приехал по указанному адресу по ее просьбе и начал убираться и в этот момент в данное помещение зашли сотрудники полиции, которые самостоятельно стали подключать компьютеры и после чего изымать их и говорить Омарову Т.М. о том, что он организовывает незаконную игорную деятельность. На просьбу Омарова Т.М. она ответила отрицательно, так как она не хотела врать на следствии, а также в связи с тем, что к данному клубу она не имеет никакого отношения. Затем от Омарова Т.М. в мессенджере Вотсап стали поступать угрозы, о том, что ее также привлекут к данному уголовному делу, если она не будет говорить, так как он ей скажет. Также он ей отправил фотографии его допроса в качестве подозреваемого, который проводился в рамках настоящего уголовного дела, после чего сказал придерживаться его допроса, на что она опять не согласилась. На протяжении длительного времени в ее адрес от Омарова Т.М. поступали вышеуказанные просьбы и угрозы, на что она просто добавила Омарова Т.М. во всех социальных сетях и мессенджерах в черный список.

Хочет пояснить, что Плотников Ф.В. в настоящее время находится в федеральном розыске, какой-либо связи с ним она не поддерживает, насколько ей известно он находится где-то на территории Краснодарского края.

Еще раз хочет пояснить, что Омаров Т.М. самостоятельно осуществлял деятельность по организации и проведению азартных игр в помещении, расположенном по адресу: г. Х
Вопрос следователя: Вам на обозрение предъявляется копия договора аренды № 25 от 01.11.2022, поясните заключали ли вы данный договор на аренду помещения по адресу: г. Ставрополь, переулок Х ваша ли подпись стоит в графе «Арендатор», ответила, что да, она признает свою подпись в графе «Арендатор». Может пояснить, что в сентябре 2022 после того как помещение расположенное по адресу: г. Ставрополь, Х где была организована незаконная игорная деятельность закрыли сотрудники полиции, то Омаров Тимур обратился к ней за помощью, а именно попросил ее снять помещение расположенное по адресу: г. Ставрополь, Х для хранения столов и всех вещей, которые оставались по адресу: г. Ставрополь, Х Омаров Тимур сказал, что помещение сдается только для лиц славянской национальности, а в связи с тем, что Плотников Филипп уехал из города и никто не знал его местонахождение, то оставалась только она. Она согласилась на предложение Омарова Тимура, так как считала, что он просто будет хранить там мебель, которая осталась от закрытых игорных клубов, о том, что он собирается там организовать еще один незаконный игорный клуб она не знала, в данное помещение она не заходила, просто подписала по просьбе Омарова Тимура договор и все. Она узнала, что Омаров Тимур организовал там игорный клуб она узнала уже после его закрытия. (т. 2 л.д. 4-7)

- показаниями свидетеля Мясоедовой А.Ю., оглашенными в судебном заседании по ходатайству государственного обвинителя в порядке ст. 281 УПК РФ, согласно кото-рым установлено, что на вопрос следователя: как ранее было организовано проведение азартных игр на Х А, ответила, что данное помещение являлось подвальным, общего входа туда не было, вход осуществлялся только для «своих» - то есть для людей, которые ранее уже играли, либо для знакомых. По входу там отвечал, охранник, иногда это был Тимур Омаров, либо если она работала одна, то отвечала за вход она. Внутри находилось около 15 компьютеров, все азартные игры осуществлялись на них. Внутри находился оператор, который ставил денежные средства людей, находясь за ноутбуком. Также в зале были столы и стулья, на которых происходил процесс азартных игр. Администратор был Плотников Филипп. Сама организация была полностью идентична тому игорному клубу, который расположен по адресу: г. Ставрополь, Х вся разница в том, что за всю деятельность отвечал Омаров Тимур.
На вопрос следователя: какая техника использовалась для проведения азартных игр на ул. 9 января, д. 8 А, ответила, что точные модели не знает, но может сказать, что это были обычные, не особо дорогие системные блоки и мониторы, на которые были установлены программы для азартных игр.

На вопрос следователя: кто и какие роли выполнял в игорных клубах по адресам: г. Ставрополь, ул. 9 Января, д. 8 А и г. Ставрополь, переулок Макарова, д. 14/1, ответила, что администратором игорного клуба по адресу: г. Ставрополь, ул. 9 Января, д. 8 А был Плотников Филипп, там охранником был Омаров Тимур, оператором там была она. В игорном клубе по адресу: г. Ставрополь, Х все роли выполнял Омаров Тимур, он осуществлял поиск и приглашение игроков для участия в незаконной игорной деятельности, осуществлял проведение азартных игр, осуществлял ведение кассы денежных средств, то есть взимал с игроков денежные средства и выставлял соответствующие кредиты на игровых компьютерах, осуществлял подсчет выручки, ведение записей о полученных доходах и расходах, разъяснял игрокам при необходимости принципы игры на игровых компьютерах, также выполнял функции охранника игорного заведения, которые заключались в осуществлении пропускного режима на территорию игорного заведения согласно схеме конспирации и безопасности, по которой допуск игроков осуществлялся посредством звонка по мобильному телефону, после которого осуществлялся вход во внутрь игорного заведения для ранее известных игроков, ранее посещавших данный игорный клуб. Он осуществлял общее руководство деятельности игорного заведения по проведению азартных игр, расположенного по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, пер. Х. Она никакого участия в деятельности игорного заведения по проведению азартных игр, расположенного по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, переулок Х не принимала.

На вопрос следователя: в каких отношениях находитесь с Омаровым Т.М, ответила, что в никаких, она везде его заблокировала, так как он постоянно просит ее поменять показания и дать такие показания, которые полностью соответствуют его допросам. Переписку, которую она ранее предоставляла следствию, она удалила, так как любая переписка с Омаровым Т.М. у нее вызывает негатив, поэтому она стерла любое общение с ним и заблокировала его контакт.

На вопрос следователя: откуда Вам известно о местах работы Омарова Т.М., ответила, что они с ним раньше часто общались по работе, когда вместе работали в игорной точке, по адресу: г. Х
На вопрос следователя: почему Вами с Федоткиным А.А. заключен договор аренды помещения по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, Х, где осуществлялась игорная деятельность, ответила, что примерно в сентябре 2022 года он обратился к ней с просьбой выступить в роли арендатора помещения, которое ему подходило и находилось по адресу: г. Ставрополь, Х Он ей сообщил, что данное помещение ему необходимо в качестве склада для его личных вещей. После аренды помещения, она в указанном помещении не появлялась и никакого участия в деятельности игрового клуба не принимала.

На вопрос следователя: принимал ли участие Плотников Ф.В. в организации игорного заведения по проведению азартных игр, расположенного по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, Х, ответила, что ей это неизвестно, знает лишь про Омарова Т.М., то, что пояснила ранее, про Плотникова Ф.В. ничего пояснить не может. (т. 2 л.д. 58-61)

- показаниями свидетеля Х А.А., оглашенными в судебном заседании по ходатайству государственного обвинителя в порядке ст. 281 УПК РФ, согласно кото-рым установлено, что он состоит в браке с Х Валентиной Николаевной, они вместе проживают по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, Х.

На вопрос следователя: что Вы можете пояснить по факту имеющегося у вас в собственности помещения, расположенного по адресу: г. Ставрополь, Хответил, что он на праве собственности владеет помещением, расположенным по адресу: г. Ставрополь, Х Данное здание является отдельно стоящим одноэтажным сооружением с цокольным этажом. Им он владеет примерно с 2014 года.

На вопрос следователя: известно ли Вам, кто снимал данное помещение в аренду в период с 01.01.2023 по настоящее время, ответил, что основное помещение находится на праве аренды у ИП «Х», также как и часть цокольного помещения, разделенная капитальной стеной. Остальная часть цокольного помещения с 01.11.2022 была сдана в аренду Мясоедовой Анастасии Юрьевны, проживающей по адресу: Ставропольский край, Х под склад, о чем между ним и Мясоедовой А.Ю. был составлен «Договор аренды № 25» от 01.11.2022 года, согласно которого Мясоедова А.Ю. ежемесячно оплачивала за аренду помещения 5000 рублей. Данным вопросом занималась его супруга Федоткина В.Н., поэтому каких-либо обстоятельств по факту длительности договора, иных предметов договора, он пояснить затрудняется.

На вопрос следователя: известно ли Вам, что за вид деятельности осуществляется в вашем вышеуказанном помещении, ответил, что помещение изначально снималось под склад. Какой-либо иной информацией по данному вопросу он не обладает.

На вопрос следователя: посещали ли Вы данное помещение по вышеуказанному адресу в период с 01.01.2023 по настоящее время, ответил, что в этот период он не был в указанном помещении. В зимнем периоде 2022 года, он был в данном помещении, так как была утечка в системе отопления, он приехал туда, чтобы ее посмотреть и возможно устранить. Когда он находился в цокольном помещении, он видел там кутит различных предметов, таких как столы, мебель, также предметы, напоминающие старые мониторы и компьютерную технику. Данные предметы были разбросаны и навалены друг на друга.

На вопрос следователя: Вы посещали данное помещение, в период заключенной аренды с Мясоедовой А.Ю. или нет, ответил, что затрудняется ответить на данный вопрос, точно помнит, что это была зима 2022 года, более точный месяц не помнит. (т. 2 л.д. 20-23)

- показаниями свидетеля Власовой Л.А., оглашенными в судебном заседании по ходатайству государственного обвинителя в порядке ст. 281 УПК РФ, согласно кото-рым установлено, что ранее она имела фамилию Щетинкина, но поменяла ее в июне 2023 года, в связи с заключением брака на Власову. С 09.01.2023 по 31.05.2023 она состояла в должности дознавателя ОД ОП 2 УМВД России по г. Ставрополю. С 01.06.23 по настоящее время, состоит в должности ОДН ОУУП и ПДН отдела МВД России «Шпаковский».

На вопрос следователя: что Вы можете пояснить по факту проведения осмотра места происшествия от 19.04.2023 по адресу: г. Ставрополь, Х ответила, что 19.04.2023 она находилась на суточном дежурстве, как дознаватель ОП № 2 УМВД России по г. Ставрополю.

Получив сообщение от дежурной части о возможной организации игорной деятельности по адресу: г. Ставрополь, Х, она в составе следственно-оперативной группы, выехала по вышеуказанному адресу. В настоящий момент затрудняется пояснить, кто из сотрудников ОП № 2 выезжал вместе с ней, помнит, что была специалист из МЭКО по Октябрьскому району г. Ставрополя - Киреева Р.Т. Прибыв по вышеуказанному адресу, она привлекла к участию в осмотре места происшествия двух парней, которые находились недалеко от данного места, их данных она в настоящее время не помнит. Далее она начала проводить следственное действие по адресу: г. Ставрополь, Х
На вопрос следователя: Каков был ход следственного действия, как фиксировались его результаты, ответила, что осмотр места происшествия она проводила в соответствии со ст. ст. 164, 176, 177 УПК РФ, разъяснив при этом участвующим лицам и специалисту их права и обязанности, также в ходе осмотра, она использовала техническое средство - фотоаппарат. Далее она произвела осмотр подвального помещения по адресу: г. Ставрополь, Х1. Все осмотренные части помещения, его внешний и внутренний облик, также изъятые предметы, она указывала в протоколе, который заполняла самолично, в письменной форме, шариковой ручкой синего цвета. Все изъятые предметы, были упакованы в полиэтиленовые пакеты, горловины которых перевязывались ей и специалистом Киреевой Р.Т. нитью белого цвета и клеилась бирка с пояснительной надписью, заверенная печатью ОП 2 УМВД России по г. Ставрополю, а также подписями участвующих лиц. Далее она предъявила протокол для ознакомления и прочтения участвующим лицам, которые впоследствии, в нем собственноручно расписались.

На вопрос следователя: Какова была обстановка в подвальном помещении, расположенном по адресу: г. Ставрополь, Х на момент производства осмотра места происшествия, ответила, что в настоящее время она отчетливо не помнит точную обстановку в данном помещении, однако может пояснить, что помещение было подвальное, вход осуществлялся через дверь, до которой нужно было спуститься поступенькам, впоследствии само помещение начиналось с коридора, через который они прошли непосредственно в игровой зал. В игровом зале имелись столы, точно не помнит сколько их было, но вроде 5 штук, на которых располагались компьютеры. Количество компьютеров она также не помнит точно, но их было меньше, чем столов, вроде 4 штуки. Также был отдельный стол, расположенный в углу, похожий на стол администратора, на котором лежал ноутбук, рядом стоял кулер с водой, также на столе лежал разного рода мусор, какой конкретно, не помнит. Также сами компьютеры состояли отдельно из монитора и подключенного системного блока. В данном помещении также была подсобка, в которой, насколько она помнит, они нашли и изъяли ресивер.

На вопрос следователя: были ли включены компьютеры, находящиеся внутри подвального помещения, расположенном по адресу: г. Ставрополь, Х, на момент производства осмотра места происшествия, ответила, что было суммарно 4 компьютера: 2 из игровых компьютеров, которые вроде бы были с мониторами «ACER» и «НР» и были включены.

Еще один компьютер был выключен, а на одном из компьютеров была надпись «Сбой нет связи с сервером». Ноутбук, который был на столе администратора, был включен.

На вопрос следователя: Какая была заставка на мониторах компьютеров, ответила, что на игровых компьютерах, которые были включены, была заставка «SUPEROMATIC» с подписями «казино» и насколько она поняла, режимами игры с цифрами и значками. На ноутбуке со стола администратора была открыта программа, через которую осуществлялся контроль за балансом денежных средств на игровых компьютерах, так как там было 4 графы, с разбивкой по каждому отдельному компьютеру. (т. 2 л. д. 27-30)

- показаниями свидетеля Середа З.А., оглашенными в судебном заседании по ходатайству государственного обвинителя в порядке ст. 281 УПК РФ, согласно которым установлено, что на вопрос следователя: была ли связана Ваша жизнь и деятельность с организацией в игорной деятельности, ответил, что да, была связана, с мая 2022 по ноябрь 2022, она работала по нескольким адресам в помещениях, связанных с игорным бизнесом: одна точка - г. Ставрополь, Х, вторая точка - г. Ставрополь, ул. 9-ое января, д 8.

На вопрос следователя: что Вам известно об организации азартных игр и игорной деятельности в помещении, расположенном по адресу: г. Ставрополь, Х пояснила, что ей известно, что там находилось помещение, где стояли компьютеры, через которые люди играли, по типу «казино». По адресу, указанному выше, насколько ей известно, работал Омаров Тимур. В остальном, все также, как и на других точках с игорным бизнесом.

На вопрос следователя: известен ли Вам Омаров Тимур? Если да, то в каких отношениях Вы состояли с ним ранее и состоите ли в настоящий момент, пояснила, что да, Омаров Тимур ей известен, они познакомились с ним на точке по адресу: г. Ставрополь, Хв мае 2022 года.

Он приглашал ее в январе 2023 на работу на точку, по адресу: г. Ставрополь, Х В настоящее время, с Омаровым Тимуром связь не поддерживает, какая-либо информация о нем ей неизвестна.

На вопрос следователя: осуществлял ли Омаров Тимур трудовую деятельность в игорном заведении? Если да, то в каком, по какому адресу и в качестве кого, пояснила, что да, Омаров Тимур осуществлял свою деятельность на точке с игорным бизнесом по адресу: г. Ставрополь, Х, в качестве охранника. Также он был и оператором, смотрел за техническим состоянием компьютеров.

На вопрос следователя: как было организовано подвальное помещение, расположенное по адресу: г. Ставрополь, Х, имелись ли в нем компьютеры, работали ли они, какая на них была заставка, какой модели была техника, пояснила, что вход в подвальное помещение осуществлялся с обратной стороны здания с вывеской «МКС». Спустившись по ступенькам в помещение, напротив входа, которого имелась подобие сцены, в углу справа от входа в подвальное помещение располагался стол, на котором располагался ноутбук оператора, который распределял электронные денежные средства на компьютеры. Компьютеры, насколько она помнит, располагались слева от входа в зал. Количество компьютеров она не знает.

Они все находились в рабочем состоянии. Работали компьютеры со специальной программой «Supermatic», созданной для игорного бизнеса.

Модель компьютеров она также не знает.

На вопрос следователя: какие функции Омаров Тимур выполнял в функционировавшем игорном заведении по адресу: г. Ставрополь, Х пояснила, что как она показала ранее, Омаров Тимур находился на точке, связанной с игорным бизнесом по адресу: г. Ставрополь, Х в качестве охранника и оператора. Функции охранника - осуществлять контроль входящего потока посетителей, выводить буйных посетителей, если таковы имелись. Оператор выполнял функции распределения электронных денежных средств на баланс компьютеров с ноутбука, через который делались ставки.

На вопрос следователя: кто кроме Омарова Тимура осуществлял трудовую деятельность в игорном заведении по адресу: г. Ставрополь, Х, пояснила, что кроме Омарова Тимура, по данному адресу ей неизвестно кто мог еще осуществлять свою деятельность, так как она в принципе была там всего один раз.

На вопрос следователя: как давно Омаров Тимур осуществляет деятельность по организации игорной деятельности, пояснила, что насколько ей известно, Омаров Т.М. осуществляет данную деятельность много лет, сколько конкретно, ей неизвестно.

На вопрос следователя: с чем связаны слова Омарова Тимура о том, что Вы «всех заложили своими показаниями» и что с Вами общаться не стоит, пояснила, что когда закрыли точки с игорным бизнесом по г. Ставрополю, примерно в феврале 2023 у нее в качестве вещественного доказательства забрали ее мобильный телефон, и не отдавали долгое время. На тот момент она не общалась уже с Плотниковым Ф.В. и Омаровым Т. Она позвонила в следственный отдел, и следователь сказала, что она может прийти в отдел с адвокатом. Когда она пришла, ей сказали, что дело продвигается, и реального срока не избежать, поэтому ей предложили заключить досудебное соглашение о сотрудничестве, тем самым ей необходимо было «сдать» всех причастных к игорному бизнесу лиц и сотрудничать со следствием. Она сказала, что с учетом того, что взаимоотношения у них не складывались, она сказала, что будет заключать соглашение. Тем самым она избежала реального срока, и ограничилась условно-досрочным освобождением. Скорее всего, из-за данной ситуации, Омаров Т. так и сказал по поводу ее.

На вопрос следователя: что Вам известно о месте нахождения Плотникова Ф.В., пояснила, что о его местонахождении ей ничего не известно. (т. 2 л.д. 37-41)

- показаниями свидетеля Журавлева А.О., оглашенными в судебном заседании по ходатайству государственного обвинителя в порядке ст. 281 УПК РФ, согласно которым установлено, что на вопрос следователя: как давно вы принимаете участие в азартных играх, проводимых по адресу: г. Ставрополь, Х ответил, что играет он давно, примерно 5 лет. Перестал играть в 2023 году. Все данные 5 лет он приезжал по данному адресу и играл там.

На вопрос следователя: кто изначально работал в данном игорном заведении по вышеуказанному адресу в качестве охранника, оператора или других сотрудников, ответил, что за те 5 лет, что он там играл, поменялось большое количество сотрудников. В игорном заведении по вышеуказанному адресу, раньше, разные люди выполняли функции охранника, оператора и администратора. Ни с кем из них он никогда не был в каких-либо отношениях, не общался близко, контактные и любые другие данные их он не знает. Лично знаком с Омаровым Тимуром, он осуществлял трудовую деятельность в качестве охранника, также иногда выступал в роли оператора в игорном клубе по адресу: г. Ставрополь, Х.

 На вопрос следователя: как давно в данном игорном заведении осуществляет трудовую деятельность Омаров Т.М., сколько раз Вы его там видели и какие функции он выполнял, ответил, что он точно не помнит, как давно там работал Омаров Т.М., однако может пояснить, что он там не очень давно работал, точно меньше всего времени, что он туда ходит — 5 лет.

На вопрос следователя: в каких отношениях Вы состояли или состоите на данный момент с Омаровым Т.М., ответил, что их связывало исключительно его желание поиграть в азартные игры, он звонил ему, когда приезжал в игорный клуб, он встречал его и заводил внутрь. Каких-либо дружеских, приятельских отношений у них не было.

На вопрос следователя: что Вы можете пояснить по поводу имеющейся переписки с Омаровым Т.М., ответил, что у них действительно была переписка. В ней в общих чертах шла речь про игру в их игорном заведении, он был должен заведению игорному 500 рублей в счет проигранных им денег, общались они 18.04.2023 насколько он помнит. Они с Омаровым Тимуром обсуждали его перевод за данный проигрыш, путем использования банковской системы перевода, так как в день игры у него были наличные денежные средства. Также он случайно отправил перевод на неправильный номер, в связи с чем у них зашел разговор о том, что он подвезет денежные средства наличными. Данный номер, с которым имеется переписка, находился на тот момент в пользовании Омарова Тимура На вопрос следователя: с какого расчетного счета и на какой расчетный счет Вы переводили денежные средства с целью участия в азартных играх, ответил, что он переводил со своего личного банковского счета, привязанного к номеру телефона Х на банковский счет, который ему называли сотрудники игорного заведения. Хочет уточнить, что постоянно называли разные банковские счета, никогда не переводил дважды на один и тот же номер.

На вопрос следователя: какова была обстановка в помещении, расположенном по адресу: г. СтавропольХ 19.04.2023?

Были ли в данном помещении инструменты для разборки мебели, ответил, что была обычная игровая обстановка, стояли компьютеры, они работали, были включены, никаких инструментов для разборки мебели лично он не видел, их не помнит.

На вопрос следователя: были ли включены компьютеры в вышеуказанном помещении, какая на них была заставка, ответил, что да, они были включены, на них была заставка «SUPEROMATIC CASINO», в принципе, данная заставка была одна и та же, как и в прошлые разы, когда он там играл.

На вопрос следователя: в какой момент и при каких обстоятельствах в помещение игорного заведения прибыли сотрудники полиции и что происходило после их прибытия, ответил, что ему позвонил сотрудник полиции, сказал, что его машина мешает проезду. Они с Омаровым Тимуром начали выходить на улицу, так как у него был ключ от двери, после чего, прям возле двери, они встретились с сотрудниками полиции. Далее они вместе с ним и Тимуром зашли во внутрь игорного заведения, начали проводить какие-то свои следственные действия, далее опечатали все компьютеры, забрали их с собой. Далее его и Тимура сотрудники полиции повезли в отдел, где получили у него объяснение, что было с Тимуром, ему неизвестно. (т. 2 л.д. 44-47)

- показаниями свидетеля Киреевой Р.Т., оглашенными в судебном заседании по ходатайству государственного обвинителя в порядке ст. 281 УПК РФ, согласно которым установлено, что она состоит в должности специалиста МЭКО по Октябрьскому району г. Ставрополя ЭКЦ ГУ МВД РФ по СК с 2009 года по настоящее время.

На вопрос следователя: что Вы можете пояснить по факту проведения осмотра места происшествия от 19.04.2023 по адресу: г. Ставрополь, Х ответила, что 19.04.2023 она находилась на суточном дежурстве, как специалист МЭКО по Октябрьскому району г. Ставрополя.

Получив сообщение от дежурной части о возможной организации игорной деятельности по адресу: г. Ставрополь, Х, она в составе следственно-оперативной группы, выехала по вышеуказанному адресу. В настоящий момент затрудняется пояснить, кто из сотрудников ОП № 2 выезжал вместе с ней, помнит, что была дознаватель была Щетинкина Л.А. Прибыв по вышеуказанному адресу, она, в рамках своей компетенции, приняла участие в производстве осмотра места происшествия.

На вопрос следователя: Каков был ход следственного действия, как фиксировались его результаты, ответила, что дознаватель Щетинкинка Л.А. провела осмотр места происшествия, в соответствии с УПК РФ, она принимала участие в качестве специалиста. Она оказала сопровождение в части изъятия компьютеров, иных предметов, а также следов пальцев рук с использованием криминалистической техники. Далее, Щетинкина Л.А. составила протокол осмотра места происшествия, она с ним ознакомилась и собственноручно подписала. Также в осмотре принимали участие два понятых, кто они были, ей неизвестно. Все изъятые предметы, были упакованы в полиэтиленовые пакеты, горловины которых перевязывались ей и Щетинкиной Л.А. нитью белого цвета и клеилась бирка с пояснительной надписью, заверенная печатью ОП 2 УМВД России по г. Ставрополю, а также подписями участвующих лиц.

На вопрос следователя: Какова была обстановка в подвальном помещении, расположенном по адресу: г. Ставрополь, Х на момент производства осмотра места происшествия, ответила, что может пояснить, что помещение было подвальное, вход осуществлялся через дверь, до которой нужно было спуститься по ступенькам, впоследствии само помещение начиналось с коридора, через который они прошли непосредственно в игровой зал. В игровом зале имелись столы, в количестве 5 штук, на которых располагались компьютеры. Количество компьютеров она точно не помнит, но вроде 4 штуки. Также был отдельный стол, расположенный в углу, похожий на стол администратора, на котором лежал ноутбук, рядом стоял кулер с водой, также на столе лежал разного рода мусор, какой конкретно, не помнит. Также сами компьютеры состояли отдельно из монитора и подключенного системного блока. Также была подсобка, в которой они нашли и изъяли ресивер.

На вопрос следователя: были ли включены компьютеры, находящиеся внутри подвального помещения, расположенном по адресу: г. Ставрополь, Х на момент производства осмотра места происшествия, ответила, что было суммарно 4 компьютера: 2 из них - игровые компьютеры, они были включены. Еще один компьютер был выключен, а на одном из компьютеров была надпись «Сбой нет связи с сервером». Ноутбук, который был на столе администратора, был включен. Марки мониторов были «Acer» и «НР»

На вопрос следователя: Какая была заставка на мониторах компьютеров, ответила, что на игровых компьютерах, которые были включены, была заставка «SUPEROMATIC» с подписями «казино», режимами игры с цифрами и значками. На ноутбуке со стола администратора была открыта программа, через которую осуществлялся контроль за балансом денежных средств на игровых компьютерах, так как там было 4 графы, с разбивкой по каждому отдельному компьютеру. (т. 2 л.д. 49-52)
- показаниями свидетеля Малхасян В.А., оглашенными в судебном заседании по ходатайству государственного обвинителя в порядке ст. 281 УПК РФ, согласно которым установлено, что он состоит в должности начальника ОП № 2 УМВД России по г. Ставрополю с 2023 года по настоящее время. В его должностные обязанности входит руководство деятельностью ОП № 2 УМВД России по г. Ставрополю.

На вопрос следователя: каким образом и когда вы осуществили сообщение в ДЧ ОП № 2 УМВД России по г. Ставрополю по факту осуществлении игорной деятельности в подвальном помещении, расположенном по адресу: г. Ставрополь, Х, ответил, что 19.04.2023 в 22 часа 20 минут, через канал связи Х, осуществил сообщение в ДЧ ОП № 2 УМВД России по г. Ставрополю, в ходе которого пояснил, что в подвальном помещении, расположенном по адресу: г. Ставрополь, Х, осуществляется игорная деятельность.

На вопрос следователя: откуда Вам стало известно об осуществлении игорной деятельности в подвальном помещении, расположенном по адресу: г. Ставрополь, ХХ/1, ответил, что данную информация он получил от осведомителя. Информация подлежала проверке, в связи с чем он сообщил об этом в ДЧ ОП № 2 УМВД России по г. Ставрополю. (т.2 л.д. 55-57)

- показаниями свидетеля Рыженко Р.Д. от 09.04.2024, оглашенными в судебном заседании по ходатайству государственного обвинителя в порядке ст. 281 УПК РФ, согласно которым установлено, что на вопрос следователя: знаком ли Вам Омаров Тимур Магомедович? Если да, то, где и когда вы познакомились, ответил, что они лично не знакомы, однако он неоднократно видел его в игорном заведении по адресу: г. Ставрополь, Х. Омаров Т.М. работал там в качестве охранника и оператора.

Омаров Т.М. был охранником клуба и открывал дверь посетителям клуба и принимал решение кого пускать, а кого не пускать. Иногда Тимур принимал денежные средства и ставил их на баланс для осуществления игры. С Тимуром он никогда в диалог не вступал, поэтому более подробной информацией о нем он не обладает.

На вопрос следователя: можете ли Вы опознать Омарова Т.М. по фотографии? Если да, то по каким приметам, ответил, что сможет, по внешним признакам его внешности, по форме носа, черным волосам, форме бровей, типажу внешности, также по толстым губам, по форме прически с наклоном волос в правую сторону (т. 2 л.д. 95-97)

- показаниями свидетеля Рыженко Р.Д. от 09.04.2024, оглашенными в судебном заседании по ходатайству государственного обвинителя в порядке ст. 281 УПК РФ, согласно которым установлено, что ранее он играл в игровом клубе, который был расположен в подвальном помещении по адресу: г. Ставрополь, пер. Макарова, д. 14/1. В данном игровом клубе он играл примерно 3-4 раза от силы. В данном заведении было хамское отношение к игрокам, не убрано, накурено, компьютеры в плохом состоянии. Примерно в марте 2023 года он случайно увидел, что по вышеуказанному адресу стояли и курили мужчины и обсуждали игровые автоматы, он подошел и спросил у них, где можно поиграть, на что они указали на дверь заведения, после чего они его впустили, он так понял, что это были охранники. В клубе, когда он приходил он постоянно видел нерусского парня по имени Тимур Омаров, который был охранником клуба и открывал дверь посетителям клуба и принимал решение кого пускать, а кого не пускать. Также Тимур принимал денежные средства и ставил их на баланс для осуществления игры.

На вопрос следователя: какова была роль Омарова Т.М. в игорном клубе по адресу: г. Ставрополь, Х ответил, что роль Омарова Т.М. заключалась в 2 аспектах. 1 роль — охранник, он осуществлял пропускной режим игроком в вышеуказанное игорное заведение, знал всех лично, принимал решение о возможности зайти поиграть. Насколько ему известно, данный игорный клуб был только для «своих», то есть для уже ранее знакомых игроков. Вторая его роль - оператор. Он принимал у людей денежные средства и распределял их на игровой компьютер для осуществления игр. Лично он ему деньги не давал, но при этом видел, как он принимал их от других игроков, их данных он не знает. Он осуществлял поиск и приглашение игроков для участия в незаконной игорной деятельности, осуществлял проведение азартных игр, осуществлял ведение кассы денежных средств, то есть взимал с игроков денежные средства и выставлял соответствующие кредиты на игровых компьютерах, осуществлял подсчет выручки, ведение записей о полученных доходах и расходах, разъяснял игрокам при необходимости принципы игры на игровых компьютерах, также выполнял функции охранника игорного заведения, которые заключались в осуществлении пропускного режима на территорию игорного заведения согласно схеме конспирации и безопасности, по которой допуск игроков осуществлялся посредством звонка по мобильному телефону, после которого осуществлялся вход во внутрь игорного заведения для ранее известных игроков, ранее посещавших данный игорный клуб. Омаров Т.М. осуществлял общее руководство деятельности игорного заведения по проведению азартных игр, расположенного по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, Х
Он играл следующим образом. Он приходил в вышеуказанное помещение, его встречал Омаров Т.М. Далее он заходил во внутрь, давал Омарову Т.М. наличные денежные средства различных номиналов (100, 500, 1000, 5000 рублей), который через свой компьютер клал данные денежные средства на его счет на игровом компьютере. Там он играл в азартную игру, используя его депозит - ту сумму, что он ранее давал Омарову Т.М. в случае выигрыша, по окончании игры, Омаров Т.М. выдавал наличными денежными средства выигрыш. В случае проигрыша - ничего не компенсировалось.

Хочет добавить, что Омаров Т.М. именно тот человек, которого он сегодня опознал в ходе следственного действия. (т.2 л.д. 102-105)
Наряду с признательными показаниями подсудимого Омарова Т.М., его вина в инкриминируемом преступлении, подтверждается исследованными в судебном заседании письменными доказательствами:

- заключением экспертов и показания экспертов: Заключение эксперта № 184 от 02.05.2023, согласно которому следы пальцев рук, имеющиеся на копировальных поверхностях отрезков светлой дактилоскопической пленки № 1-2 пригодны для идентификации личности.

След пальца руки, имеющийся на копировальной поверхности отрезка светлой дактилоскопической пленки № 1 оставлен ногтевой фалангой указательного пальца правой руки Омарова Т.М. След пальца руки, имеющийся на копировальной поверхности отрезка светлой дактилоскопической пленки № 2, оставлен ногтевой фалангой среднего пальца левой руки Омарова Т.М. (т. 1 л.д. 87-79)

заключением эксперта № 3620 от 24.07.2023, согласно которому на жестких дисках №№ 1,2,4 обнаружены экземпляры программ, атрибутирующих себя как «Superomatic» (при запуске в интерфейсах программы зафиксировано название «Superomatic Casino»). При производстве экспертизы обнаружены признаки, указывающие на принадлежность обнаруженных на жестких дисках №№1,2,4 экземпляров программ «Superomatic» к программному обеспечению игровых автоматов с материальным выигрышем, в частности имеющего сходство в графических интерфейсах работы с программным обеспечением игровых автоматов с денежным выигрышем производства компаний Novomatic AG (Австрия) и ООО «Игрософт» (Россия).

Жесткий диск № 3 - имеет следы работы программного обеспечения атрибутирующего себя как «holitrade» (программа в явном виде не обнаружена).

Ноутбук «Asus» - содержит историю обращений к ресурсам сети Интернет с названиями «WebCash» и «Operator» (ресурс «WebCash» - для программ «Superomatic», ресурс «Operator» - для программ «holitrade»).

В ходе проведенного исследования выявлены следующие признаки принадлежности к программному обеспечению игровых автоматов с материальным выигрышем. По результатам проведенной экспертизы представленных жестких дисков №№ 1-4 с обнаруженным программным обеспечением, установлено: 
1. Представленные объекты являются жесткими дисками и предназначены для использования, хранения и копирования компьютерной информации (программного обеспечения).
 2. На жестких дисках №№ 1,2,4 обнаружено программное обеспечение «Superomatic» (в интерфейсах программы - «Superomatic Casino») и на жестком диске № 3 имеются следы работы программного обеспечения атрибутирующего себя как «holitrade» («holytrade»), имеющее признаки программного обеспечения игровых автоматов с материальным выигрышем. 
3. Так как логика работы ЭВМ зависит от программного обеспечения, загружаемого в память ЭВМ и управляющего работой объектов, то, при условии загрузки соответствующего программного обеспечения - повторяющего функциональные возможности программного обеспечения игровых автоматов с материальным выигрышем, такие ЭВМ могут быть использованы для проведения азартных игр в качестве игрового оборудования. 
4. Наличие зашифрованных областей (файлов-контейнеров) на жестком диске № 3 не позволяет осуществить полное визуальное исследование содержащейся на НЖМД информации. В связи с этим, экспертом учитывалась информация, обнаруженная в системных файлах операционной системы «Windows» о запусках программ.
 5. На жестком диске № 3 в реестре операционной системы «Windows» обнаружены следы запуска программ с исполняемыми файлами «loto.exe», также обнаружены следы использования в директории «...\robot» в файле «Applicationinsights.xml» содержащие названия «holitrade» с номером (Userid). 
6. Обнаружена программа «WinLocker» - программа для работы с зашифрованными файлами контейнерами (в данном случае «dump.tmp»). 
7. На жестком диске №3 обнаружен файл, имеющий признаки файла-контейнера с названием «dump.tmp». 
8. Исполняемый файл «loto.exe» и обнаруженные названия «holitrade», имеют признаки запуска программного обеспечения атрибутирующего себя как «holitrade». 
9. История посещения ресурсов сети «Интернет» содержит записи обращения к ресурсу «WebCash» по адресу «Х/» в период с 19.01.2023 по 19.04.2023, и ресурсу «Operator» по адресу «Х/» в период с 24.01.2023 по 19.04.2023, при помощи программы «браузер», по мнению эксперта указывающие на использование ноутбука «Asus» для управления процессом функционирования игровым оборудованием. Вывод сделан на основании наличия названий: «Webcash», «Operator».

10. Совокупность указанных признаков, указывает на использование на жестких дисках №№ 1,2,4 программного обеспечения «Superomatic». 11. Совокупность указанных признаков, указывает на использование на жестком диске № 3 программного обеспечения «holitrade» (Loto.exe).

То есть, с представленных жестких дисков №№ 1,2,4 может быть осуществлено использование для проведения азартных игр обнаруженного программного обеспечения «Superomatic», и, с жёсткого диска №3 программы «holitrade» («holytrade») - в явном виде не обнаружена, при условии подключения жестких дисков к ЭВМ и последующей корректной загрузки программ в память ЭВМ.

По результатам проведенного исследования программного обеспечения атрибутирующего себя как «Superomatic» (в интерфейсах программы зафиксировано название «Superomatic-Casino»), обнаруженного на представленных жестких дисках №№ 1,2,4, установлено: 1. На жестких дисках №№ 1,2,4 обнаружены экземпляры программ, атрибутирующих себя как «Superomatic», имеющие в своих директориях файлы, наименования которых содержат наименовании программного обеспечения игровых автоматов с денежным выигрышем производства компании Novomatic AG (Австрия) и ООО «Игрософт» (Россия). 2. Зафиксировано во время функционирования программы «Superomatic» обращение к IP-адресу в телекоммуникационной сети Интернет: «Х».
3. Интерфейсы подпрограмм «Superomatic» содержат наименования клавиш клавиатуры характерные наименованиям клавиш управления игровых автоматов - присутствуют наименования: - «1 LINE - HOLD 1», «3 LINE - HOLD 2», «5 LINE - HOLD 3», «7 LINE»
- «HOLD 4», «9 LINE - HOLD 5» в игровых автоматах предназначена для выбора «играющих» линий. 
- «AUTO START» - автоматическое подтверждение ставки и старт игры. - «SELECT GAME» - вызов меню выбора игр. 
- «ВЕТ ONE» - изменение ставки на 1 позицию, так же используется в дополнительной игре для выбора действия в зависимости от правил выбранной «азартной игры» («GAMBLE»).
 - «ВЕТ МАХ» - максимальная ставка, так же используется в дополнительной игре для выбора действия в зависимости от правил выбранной «азартной игры» («GAMBLE»).
 - «START» - подтверждение ставки - запуск игры.

Порождаемые программой «Superomatic» графические отображения содержат схожие атрибуты и графические отображения программного обеспечения игровых автоматов с денежным выигрышем производства компании Novomatic AG (Австрия) и ООО «Игрософт» (Россия).

Отображаемые на экране наименования подпрограмм также соответствуют наименованиям программ, используемых в игровых автоматах с денежным выигрышем производства компанией Novomatic AG (Австрия). Для игр схожих с ООО «Игрософт» (Россия), частично, либо полностью изменены названия в интерфейсах игр (в основном на синонимы) при сохранении схожести визуальной части интерфейсов с программным обеспечением компании ООО «Игрософт» (Россия).

По мнению эксперта, данные факты являются признаками, указывающими на принадлежность обнаруженных на запоминающих устройствах - жестких дисках №№ 1,2,4 экземпляров программы «Superomatic» к программному обеспечению игровых автоматов с материальным выигрышем, а объекты (системные блоки) из которых извлечены жесткие диски к игровому оборудованию, которое может быть использовано для проведения азартных игр с использованием телекоммуникационных сетей (включая сеть Интернет).

Примечание: Казино - игорное заведение, в котором осуществляется деятельность по организации и проведению азартных игр с использованием игровых столов или игровых столов и иного предусмотренного настоящим Федеральным законом (№ 244-ФЗ) игрового оборудования (игровой автомат).

Ноутбук «Asus» имеет признаки игрового оборудования, так как история посещения ресурсов сети «Интернет» содержит записи обращения к ресурсу «WebCash» по адресу «Х/» в период с 19.01.2023 по 19.04.2023, и, ресурсу «Operator» по адресу «https://holitrade.operatorka.com/» В период с 24.01.2023 по 19.04.2023, при помощи программы «браузер», по мнению эксперта указывающие на использование ноутбука «Asus» для управления процессом функционирования игровым оборудованием. Вывод сделан на основании наличия названий: «Webcash», «Operator».

Статистические данные работы программ «Superomatic» и «holitrade» на представленных объектах, экспертом не обнаружены.

Для функционирования программ «Superomatic» и «holitrade» необходимо подключение к информационно-телекоммуникационной сети Интернет.

В процессе работы программы «Superomatic», обнаруженной на жестких дисках №№ 1,2,4 зафиксировано обращение к ресурсам в телекоммуникационной сети «Интернет» с IP - адресами «Х».

Программа «holitrade» (loto.exe) в явном виде не обнаружена.

Программное обеспечение «Superomatic» порождает графические отображения программного обеспечения схожего с программным обеспечением компании «Novomatic AG» (Австрия); в частности: «ТНЕ MONEY GAME», «LUCKY LADY'S CHARM», «DOLPHIN'S PEARL», «SHARKY», «QUEEN OF HEARTS», «COLUMBUS», «BOOK OF RA».

Программное обеспечение «Superomatic» порождает графические отображения программного обеспечения схожего с программным обеспечением ООО «Игрософт» (Россия), в частности с: «Игровой программой Sweet Life, разработанной Игрософт», «Игровой программы CRAZY MONKEY, разработанной Игрософт», «Игровой программы FRUIT COCKTAIL, разработанной Игрософт», «Игровой программы Lucky Haunter, разработанной ИГРОСОФТ», «Игровой программой RESIDENT, разработанной Игрософт».

По мнению эксперта, представленные на экспертизу жесткие диски №№ 1,2,4 могут быть использованы в качестве накопителей информации с программным обеспечения игрового оборудования (включая игровые автоматы), так как обнаружено на жестких дисках №№ 1,2,4 программное обеспечение «Superomatic» (в интерфейсах программы - «Superomatic Casino») и на жестком диске № 3 имеются следы работы программного обеспечения атрибутирующего себя как «holitrade» («holytrade»)» - в явном виде не обнаружено, имеющее признаки принадлежности к программному обеспечению игровых автоматов с материальным выигрышем, при условии подключения к ЭВМ и последующей корректной загрузки в память ЭВМ.

Ноутбук «Asus» может быть использован для управления процессом функционирования игрового оборудования, так как: история посещения ресурсов сети «Интернет» содержит записи обращения к ресурсу «WebCash» по адресу «Х/» в период с 19.01.2023 по 19.04.2023, при помощи программы «браузер», по мнению эксперта указывающие на использование ноутбука «Asus» для управления процессом функционирования игровым оборудованием (с программным обеспечением «Superomatic»); история посещения ресурсов сети «Интернет» содержит записи обращения к ресурсу «Operator» по адресу Х в период с 24.01.2023 по 19.04.2023, при помощи программы «браузер», по мнению эксперта указывающие на использование ноутбука «Asus» для управления процессом функционирования игровым оборудованием (с программным обеспечением «holitrade»).(т. 1 л.д. 110-211)

-заключением эксперта № 120 от 03.04.2024, согласно которому подпись от имени Мясоедовой А.Ю., изображение которой расположено на 2 странице в середине страницы после слов: «Арендатор Мясоедова Анастасия Юрьевна» в представленной на экспертизу копии договора аренды № 25 от 01 ноября 2022 года, выполнена, вероятно, Мясоедовой А.Ю., при условии, что оригинал исследуемой подписи выполнен без применения технических приемов и средств и получен с оригинала документа. (т. 2 л.д. 84-87)
- протоколом осмотра места происшествия от 19.04.2023, согласно которому осмотрено помещение, расположенное по адресу: г. Ставрополь, Х осмотра зафиксирована обстановка в игорном клубе, изъято игорное оборудование и два следа пальцев рук. (т. 1 л.д. 8-19)

- протоколом осмотра предметов от 05.05.2023, согласно которому осмотрены: блок питания черного цвета марки Vasata; интернет-хаб с 8 разъемами menusus; манипуляторная мышь проводная модель smartbuy; шнур питания черного цвета в количестве 2-х единиц; системный блок, монитор, мышь, сетевой фильтр, кабель VGA, сетевой кабель в количестве 2- х единиц; монитор, мышь, кабель VGA, шнур питания в количестве 2-х единиц, системный блок, интернет-хаб, блок питания, сетевые провода в количестве 4 единиц; монитор, системный блок, мышь, кабель питания в количестве 2-х единиц, кабель VGA, сетевой шнур; монитор, сетевой системный блок, мышь, кабель питания в количестве 2-х единиц, кабель VGA; купюра номиналом 5000 рублей; два листа бумаги; ноутбук, кабель питания в количестве 2-х единиц, кабель VGA, удлинитель на 4 разъема, сетевой фильтр; тетрадь; телефон Iphone 13 Pro Мах; мобильный телефон Redmi; ресивер, кабель питания; ключи в количестве 2-х единиц, изъятых в ходе осмотра места происшествия по адресу: г. Ставрополь, Х.(т. 1 л.д. 52-61)

- протоколом осмотра предметов от 10.05.2023, согласно которому осмотрен мобильный телефон «Redmi», изъятый в ходе осмотра места происшествия по адресу: г. Ставрополь, Х, принадлежащий Журавлеву А.О., в котором содержится переписка между Журавлевым А.О. и Омаровым Т.М. по поводу организации и проведения Омаровым Т.М. незаконной игорной деятельности по вышеуказанному адресу. (т. 1 л.д. 63-67)

- протоколом получения образцов для сравнительного исследования от 19.02.2024, согласно которому у Мясоедовой А.Ю. получены образцы подписи. (т. 2 л.д. 26)

- протоколом осмотра предметов от 19.03.2024, согласно которому осмотрены два отрезка СДП со следами рук. (т. 2 л.д. 68-70)

- протоколом предъявления для опознания по фотографии от 09.04.2024, согласно которому свидетель Рыженко Р.Д. по фотографии опознал Омарова Т.М., как лицо, осуществлявшее трудовую деятельность в качестве охранника и оператора в незаконном игорном клубе по адресу: г. Ставрополь, Х. (т. 2 л.д. 98-101)

- копией договора аренды № 25 от 01.11.2022, согласно которому помещение по адресу: г. Ставрополь, пер. Макарова, д. 14/1 сдано Федоткиным А.А. в аренду Мясоедовой А.Ю. (т. 1 л.д. 29-30)

- копией переписки в мобильном телефоне между Мясоедовой А.Ю. и Омаровым Т.М. (т. 2 л.д. 10-13)

- ответом из ПАО «ВымпелКом» о том, что абонентский номер Х зарегистрирован на Омарова Т.М. (т. 2 л.д. 78-79)

Оценив всю совокупность представленных доказательств, суд находит вину подсудимого Омарова Т.М. в совершении инкриминируемого преступления доказанной.

   
Действия Омарова Т.М. суд квалифицирует по ч. 1 ст. 171.2 УК РФ, поскольку он совершил организацию и проведение азартных игр с использованием игрового оборудования вне игровой зоны, с использованием информационно-телекоммуникационных сетей, в том числе сети «Интернет».

При назначении наказания судом в соответствии со статьями 6, 43, 60 УК РФ учитываются характер и степень общественной опасности преступления, обстоятельства его совершения, личность виновного, в том числе обстоятельства, отягчающие и смягчающие наказание, а также влияние назначенного наказания на исправление осужденного и на условия жизни его семьи, суд принимает во внимание, что наказание назначается в целях восстановления социальной справедливости, перевоспитания осужденного, предупреждения совершения им новых преступлений.

Преступление, совершенное подсудимым, согласно части 2 статьи 15 УК РФ, относятся к категории преступлений небольшой тяжести. 
К характеристике личности, учитываемой при назначении наказания, суд относит то, что Омаров Т.М., совершил умышленное преступление небольшой тяжести, на учетах у врача-психиатра и врача нарколога не состоит, по месту жительства характеризуется с удовлетворительной стороны, состояние здоровья подсудимого, холостого, на иждивении детей не имеющего, не работающего.

В соответствии с пунктом «и» ч. 1 ст. 61 УК РФ обстоятельством, смягчающим наказание Омарова Т.М., судом признается активно способствования раскрытию и расследованию преступления.

Суд в соответствии с ч. 2 ст. 61 УК РФ признает в качестве смягчающих обстоятельств, признание подсудимым вины и раскаяние в содеянном.

  Обстоятельств, отягчающих наказание Омарова Т.М., в соответствии со ст. 63 УК РФ суд не усматривает.

Изучив личность подсудимого, обстоятельства совершенного преступления, учитывая характер и степень общественной опасности совершенного преступления, обстоятельства смягчающие и отягчающие наказание, а также влияние назначенного наказания на исправление осужденного и на условия жизни его семьи, принимая во внимание, что наказание назначается в целях восстановления социальной справедливости, перевоспитания осужденного, предупреждения совершения им новых преступлений, а также наличие альтернативных видов наказания, суд приходит к выводу о назначении Омарову Т.М. наказания, предусмотренного санкцией ч. 1 ст. 171.2 УК РФ, в виде обязательных работ, поскольку, данный вид наказания, в полной мере отвечает целям наказания, то есть соответствует характеру и степени общественной опасности преступления и способствует исправлению подсудимого. 
Основания для назначения Омарову Т.М. наказания в виде штрафа отсутствуют, поскольку он официально не трудоустроен.

Назначение подсудимому Омарову Т.М. другого альтернативного наказания, предусмотренного санкцией ч. 1 ст. 171.2 УК РФ, либо с применением ст. 64 УК РФ, суд не находит. 

Поскольку в соответствии с ч. 2 ст. 15 УК РФ преступление, в совершении которого обвиняется подсудимый, относится к категории преступлений небольшой тяжести, вопрос об изменении категории преступления на менее тяжкую, в соответствии с ч. 6 ст. 15 УК РФ, разрешению не подлежит.

Правильность оценки собранных по делу доказательств, совершения Омаровым Т.М. преступления небольшой тяжести, совокупности смягчающих обстоятельств, в порядке предусмотренном частью 4 статьи 74 УК РФ вопрос об отмене или сохранении условного осуждения, суд считает возможным оставить Омарову Т.М. условное осуждение, приговор Промышленного районного суда от 17.11.2023 надлежит исполнить самостоятельно.

Процессуальные издержки по делу, связанные с оказанием защиты подсудимого в судебном заседании подлежат определению отдельным постановлением по делу. Иных процессуальных издержек по делу не имеется.

Гражданский иск по делу не заявлен.  

Разрешая вопрос о вещественных доказательствах по делу, суд руководствуется требованиями статьи 81 УПК РФ.

Руководствуясь ст. ст. 296-299, 302-304, 307-309 УПК РФ, суд

приговорил:

Омарова Тимура Магомедовича признать виновным в совершении преступления, предусмотренного частью 1 статьей 171.2 Уголовного кодекса Российской Федерации и назначить ему наказание в виде обязательных работ сроком 180 (сто восемьдесят) часов. 

Контроль за исполнением наказания Омарова Тимура Магомедовича возложить на ФКУ УИИ УФСИН России по Ставропольскому краю определив место отбытия наказания в виде обязательных работ по согласованию с органом местного самоуправления.
Меру процессуального принуждения Омарова Тимура Магомедовича до вступления приговора в законную силу оставить прежней – подписку о невыезде и надлежащем поведении.

Приговор Промышленного районного суда г. Ставрополя от 17.11.2023 подлежат самостоятельному исполнению.

Вещественные доказательства: 
блок питания черного цвета марки Vasata; интернет-хаб с 8 разъемами menusus; манипуляторная мышь проводная модель smartbuy; шнур питания черного цвета в количестве 2-х единиц; системный блок, монитор, мышь, сетевой фильтр, кабель VGA, сетевой кабель в количестве 2-х единиц; монитор, мышь, кабель VGA, шнур питания в количестве 2-х единиц, системный блок, интернет-хаб, блок питания, сетевые провода в количестве 4 единиц; монитор, системный блок, мышь, кабель питания в количестве 2-х единиц, кабель VGA, сетевой шнур; монитор, сетевой системный блок, мышь, кабель питания в количестве 2-х единиц, кабель VGA; купюра номиналом 5000 рублей; два листа бумаги; ноутбук, кабель питания в количестве 2-х единиц, кабель VGA, удлинитель на 4 разъема, сетевой фильтр; тетрадь; телефон Iphone 13 Pro Max; мобильный телефон Redmi; ресивер, кабель питания; ключи в количестве 2-х единиц, - хранить в камере хранения вещественных доказательств Ставропольского межрайонного следственного отдела следственного управления Следственного комитета Российской Федерации по Ставропольскому краю, по адресу: г. Ставрополь, ул. Советская, д. 9;
- 2 отрезка СДП хранить в материалах уголовного дела; 
-мобильный телефон «Samsung А 50» - возвращенные законному владельцу Мясоедовой А.Ю. оставить по принадлежности. 
Приговор может быть обжалован в апелляционном порядке в Октябрьский районный суд г. Ставрополя в срок 15 суток со дня постановления приговора путем подачи апелляционной жалобы, через мирового судью судебного участка №2 Октябрьского района г. Ставрополя. Осужденный вправе ходатайствовать о своем участии в рассмотрении уголовного дела судом апелляционной инстанции.  


Мировой судья



                                                                      И.В. Морозов

